

Mon Seigneur et mon Dieu

Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici, et regarde mes mains ; avance aussi ta main, et mets-la dans mon côté ; et ne sois pas incrédule, mais croyant » Thomas répondit et lui dit : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » (Jean 20:27-28).

Dans Jean chapitre 12, alors que le Seigneur regardait vers la croix, il dit : « Maintenant mon âme est troublée ; et que dirai-je ? Père, délivre-moi de cette heure ; mais c'est pour cela que je suis venu à cette heure. Père, glorifie ton nom ». Le Père répondit : « Je l'ai glorifié et je le glorifierai de nouveau ». Matthieu décrit avec émotion l'agonie du Seigneur à Gethsémané : « Il commença à être attristé et fort angoissé... Mon âme est saisie de tristesse jusqu'à la mort ; demeurez ici et veillez avec moi » (Matthieu 26:37-38).

Entre ces deux étapes du cheminement du Seigneur vers le Calvaire, au début du chapitre 14 de l'Évangile de Jean, le Sauveur dit à ses disciples : « Que votre cœur ne soit pas troublé ; vous croyez en Dieu, croyez aussi en moi » (v.1). Il leur parle de la joie de la « maison de mon Père » et de la place qu'ils y avaient, qu'il allait préparer. Il les a rassurés de son retour : « Je reviendrai et je vous prendrai auprès de moi ; afin que là où moi je suis, vous, vous soyez aussi ». Le Seigneur leur avait constamment présenté son chemin d'amour et de souffrance menant à la croix, à sa résurrection et à son retour au ciel. « Et vous savez où moi je vais, et vous en savez le chemin ».

Thomas est connu sous le nom de « Thomas l'Incrédule ». Mais ce disciple du Seigneur nous laisse, ni pour la première ni pour la dernière fois, sans aucun doute quant à la confusion dans son cœur : « Seigneur, nous ne savons pas où tu vas ; et comment pouvons-nous en savoir le chemin ? » (v.6). Nous devons avouer que, comme Thomas, nous sommes parfois confondus par les circonstances, et que nous ne savons pas exactement ce que le Seigneur fait ou ce qu'il attend de nous. Thomas était, par-dessus tout, spirituellement honnête. S'il ne savait pas ou ne pouvait croire, il l'a dit. Le Seigneur peut agir avec grâce envers notre honnêteté. La confusion de Thomas a conduit le Seigneur à la clarté : « Moi, je suis le chemin, et la vérité et la vie ; nul ne vient au Père que par moi » (v.6).

Ce qui rend ces paroles si puissantes, c'est leur contexte. Au jardin de Gethsémané, la Personne qui est le Chemin fut emmenée en jugement. Plus tard, Pilate a répondu à la Personne qui est la Vérité par ces paroles :

« Qu'est-ce que la vérité ? » Sur la croix, la Personne qui est le Seigneur de la Vie est mort. Que signifiaient les paroles du Seigneur « Moi, je suis le chemin, et la vérité et la vie » pour les quelques disciples qui ont vu le soldat enfoncer une lance dans le flanc de leur Seigneur mort ?

Les paroles de Thomas : « Seigneur, nous ne savons pas où tu vas ; et comment pouvons-nous en savoir le chemin ? » ont-elles résonné dans leurs cœurs ? C'était le cas sur la route d'Emmaüs : « Or nous, nous espérions qu'il était celui qui doit délivrer Israël » (Luc 24:21).

Il n'y avait qu'un seul chemin pour accéder à l'arche, le parvis du tabernacle, le lieu saint et le Saint des Saints. Et Jésus nous dit qu'il est le seul chemin vers le Père (v.6). Par sa résurrection, Jésus, le Grand Berger ressuscité d'entre les morts, leur a montré qu'il est « le chemin, et la vérité et la vie ». Il a merveilleusement conduit ses disciples hors de leurs cœurs brisés et de leur confusion : « Voyez mes mains et mes pieds ; que c'est moi-même » (Luc 24:39). En tant que Chemin, il les a conduits à Béthanie, il a ouvert le ciel et leur a montré la voie d'y entrer. En tant que Vérité, Jésus a révélé ce qui le concernait, leur a ouvert les yeux, a enflammé leurs cœurs et leur a donné la compréhension spirituelle (Luc 24:27, 31-32, 45). En tant que Vie, dans la puissance d'une vie sans fin, il est entré au ciel pour vivre dans la gloire pour nous. Et nous sommes assurés du jour où nous entrerons dans la plénitude de la vie éternelle que nous possédons déjà en Christ. Aujourd'hui, le peuple de Dieu se prosternerà en hommage, chaque cœur proclamant : « Mon Seigneur et mon Dieu », et une source de louange et d'hommage montera vers le Sauveur. La vérité de sa Personne, de son amour éternel et de sa grâce victorieuse occuperont nos esprits et nos cœurs à la lumière de son retour.

Gordon D Kell